

Der Kampf gegen die San José-Schildlaus. Verordnete Schrebergartenmentalität in Wien vor 1938

Harald Lehrner

- Forschungsinteresse:
 - Von der San José-Schildlaus (SJS) ausgehende Wirkungen
 - Pflanzenschutzvorgehen im privaten Rahmen
 - Entwicklung des Pflanzenschutzes
- Arbeitsweise:
 - Dokumentenanalyse, (persönliche Befragungen)
- Materialien:
 - Archivbestände
 - Zeitungen und Zeitschriften
 - Gartenratgeber
 - Protokollbücher

Der Kampf gegen die San José-Schildlaus. Verordnete Schrebergartenmentalität in Wien vor 1938

- Erkenntnisse:
 - Zusammenwirken von naturalen wie gesellschaftlichen Faktoren
 - Faktoren abseits der Schädlingskalamität wurden schlagend
 - SJS brachte systematisches, organisiertes Vorgehen mit den neuen chemischen Pflanzenschutzmethoden
 - Diese invasive Art hatte eine große Durchschlagskraft
- Zielgruppen und Relevanz:
 - Historisch Interessierte (Umwelt-, Garten-, Pflanzenschutzgeschichte)
 - bislang unaufgearbeitete Thematik eines Umweltverhaltens